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▢ 全媒体记者 谭祉潇

本报讯 日前，“商城大讲
堂”第133讲《古代义乌人是如
何出行的》在廿三里街道李塘
村文化礼堂开讲，市政协文史
委主任朱庆平带着研究资料，
为听众们解疑释惑。

“在座的有许多是大诗人
骆宾王的后裔，那有谁知道骆
宾王当年赴京赶考是如何出行
的？”朱庆平用一个简单的开场
白锁住了观众们的耳朵。从宋
代葛塘村碗窑山陶器的出运，

到晚清二品京官回东阳探亲的
路程记录，朱庆平将古代义乌
水陆交通情况娓娓道来。

朱庆平系市政协文史委主
任，主任编辑，浙江省作家协会
会员，曾任《义乌商报》总编
辑、义乌市文联主席、政协提
案委主任等职，编著有《义乌
地名故事》《义乌商帮》《冯雪
峰与早期领导人的那些事》

《义乌江：水的记忆》《义乌抗
日战争史》等，获地级以上各
种奖项30多项，是我市首批社
科专家讲师团讲师。

“商城大讲堂”话古人出行

▢ 特约记者 冯建民
全媒体记者 余依萍

本报讯 12 月 15 日，浙江
省自然资源厅在我市召开全省
涉林垦造耕地问题整改和制止
耕地“非农化”工作推进会。

针对一些地方出现的违规
占用耕地绿化造林、超标准建
设绿色通道、违规占用耕地挖
湖造景、占用永久基本农田扩
大自然保护地、违规占用耕地
从事非农建设、违法违规批地
用地等 6 种耕地“非农化”行
为，会议要求，各地要排查摸
底，建立耕地“非农化”地块数
据库，对照每个地块，实行挂
号、销号管理。要坚决遏制增
量，对2020年9月10日以后发
生的 6 种耕地“非农化”行为，
要发现一起、制止一起、查处一
起，坚决遏制新的“非农化”问
题。要分类稳妥处理存量问题，

不搞“一刀切”。对耕地“非农
化”问题，要根据不同情况，研
究政策措施，制定处理方案，妥
善处理、逐步消化，并制定今后
长效管理的标准和规范。

会议强调，要坚持生态优
先、保护优先，通过全面自查、
整改、验收、长效机制建设四个
环节，对2015年以来立项实施
的垦造耕地项目进行全面清
查，彻底整改，恢复生态。要构
建严格闭环的垦造耕地项目的
事前、事中、事后监管体系，完
善垦造耕地长效机制，全面落
实停止涉林垦造耕地政策的各
项规定，加强生态环境与森林
资源保护。

会议期间，与会人员参观
考察了后宅街道全备村、稠江
街道金村、义亭镇缸窑村耕地

“非农化”整治工作现场，并听
取了我市耕地“非农化”“非粮
化”整治情况汇报。

全省制止耕地“非农化”
推进会在义召开

▢ 全媒体记者 龚盈盈 文/摄

本报讯 机器的轰鸣声、工程车辆
进进出出、工人们在各自的岗位上忙
碌着……12月17日，记者在稠江街道
杨村社区住宅工程建设现场看见，9
幢高层住宅已全部结顶，进入内部装
修阶段。

“村里家家户户都盼望着早日
住进新房，我们也在积极督促施工
单位、代建方，在保证安全的前提
下，按期按质加紧完工。”杨村社区
杨三党支部书记龚辉弟表示，今年
受疫情影响，工期有所延误，经过半
年多的努力，工期基本已经赶上，争
取明年按时完工。据悉，该项目住宅
高层共有 9 幢 544 套。随着项目建设
的推进，百姓心中的新房正在一点

点从“效果图”变为“实景图”，预计
最快将于明年6月底竣工。

据悉，杨村社区共有三处高层住
宅项目，杨一高层于2015年建好交付，
杨三高层完成结顶，杨二高层在今年8
月27日已经正式动工。在杨二高层建设
现场，大型挖掘机的轰鸣声不绝于耳，
吸引了不少居民驻足观看。“高层小区
视野宽广，环境条件好，希望工程早日
完工。”社区居民龚先生高兴地说。

“目前，社区已经让杨二党员干
部、居民代表协商，先让施工队进场，
进行土石方开挖工作，赶时间抢进
度，为后期的高层建设做好准备。”面
对杨二居民迫切的住新房愿望，杨村
社区相关负责人表示，下一步杨村社
区将积极对接自规局，争取早日批下
项目规划。

“效果图”变“实景图”
稠江街道杨村社区旧村改造不停步

12月16日，稠城街道综
合监管中心联合绣湖社区，
以“现场教学+应急演练”的
方式开展冬春火灾防控消防
演练活动。

其间，消防队员现场讲
解发生火灾时疏散逃生注
意事项和消防器材的正确
使用方法，并指导物业公司
工作人员和业主代表开展
实操体验。

全媒体记者 林晓燕 图

广大市民朋友：
为大力倡导勤俭节约

的社会风尚，在全社会营造
“绿色发展、节能先行”的浓
厚氛围，我市自12月13日起
全面开展节能工作，为此，我
们倡议：

一、合理使用空调系统。
机关、学校、医院等行政事业
单位，尽量少开或不开空调，
宾馆酒店、商业综合体、机
场、火车站、大型超市等公共
场所，在室外温度超过 5 摄
氏度时，自觉关闭制热空调，
无人时请避免空调空转。

二、合理使用灯光照明。
自然光线充足时，尽量不开
灯，人员较少时，尽量少开
灯，努力做到人走灯灭，杜绝
长明灯现象，公共照明按需
启用，避免浪费。

三、计算机、饮水机、电
视机、热水器等耗电设备不用

时要随时切断电源，减少待机
耗电。倡导三楼以下停开电
梯，办公楼走廊等公共照明实
行降功率运行，倡导高层建筑
电梯分段运行或隔层停开，减
少电梯不合理使用。

四、大型、高耗电设备的
使用要尽量避开用电高峰，
限电期间自觉停运。

五、积极推广使用节能
灯具、节能电器、节能设备。

六、外出时注意关好电
源，建议使用带开关的电源插
线板。

市民朋友们，让我们迅速
行动起来，从我做起，从小事
做起，从身边做起，养成节约
用电的良好习惯，全域形成节
约用电、合理用电、安全用电
的良好氛围。

义乌市发展和改革局
义乌市经济和信息化局

二⚪二⚪年十二月十三日

节约用能倡议书

▢ 全媒体记者 李爽爽

本报讯 为及时消除进口冷链食
品在生产、经营、消费环节的疫情传播
风险，确保群众“舌尖”安全，近日，江
东街道商苑社区联合江东市场监管
所，面向辖区食品生产经营户举办“进
口冷链食品安全知识”讲座。

为何要加强冷链食品安全管理？
进口冷链食品是如何被污染的？如何

做好冷链食品疫情防控工作？江东街
道市场监管所工作人员向生产经营户
作了详细介绍。此次讲座，为经营户解
疑释惑、消除顾虑，受到大家的一致好
评。同时，商苑社区还就节能减排工作
向生产经营户做进一步宣传和发动，
倡议大家合理使用空调系统、灯光照
明，提倡使用节能电器设备，呼吁大家
行动起来，从自己做起，从点滴着手，
积极参与节能减排。

商苑社区举办
进口冷链食品安全知识讲座

▢ 全媒体记者 傅柏琳

本报讯 为进一步加强企业消
防安全，近日，北苑街道拥军社区相
关工作人员组成检查组，对辖区企
业员工240余个宿舍进行安全隐患
突击检查。

检查组兵分两路，以用电安全、
违规使用大功率电器、无人时充电
器充电等为主要检查内容，深入员

工宿舍开展检查，并对住宿职工进
行了安全防范宣传教育，提高自身
安全防范意识。检查过程中，检查人
员发现部分员工消防安全意识淡
薄，发现电线线路私拉乱接、电瓶车
违规充电等现象。对检查中发现的
和可能存在的安全隐患，检查组现
场进行纠正，要求住宿职工增强安
全用电意识，做到人走灯灭，安全使
用电器，防患于未然。

拥军社区开展
员工宿舍安全隐患检查

消防演练
保平安


